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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Maestros eligen a Luis Enrique Morales” 

 
“Es Luis Enrique Morales nuevo líder del SNTE” 

 
“Buscará SNTE recuperar dinero que fue desviado” 

 
“SEGUIRÁN MISMA SENDA DE SINUHE” 

 
“Se unen para combatir la corrupción” 

 
“INTENTA ROBAR: LE CORTAN LA MANO” 

 
“Fuera dudas: Morales al frente de Sección XV” 

 
“Chihuahua senos descompuso muchísimo: Osorio” 

 
“Dialoga Obispo con narco” 

 “Mancera apoya el movimiento de Cárdenas” 

 
“Indagaba Breach narco lavado con pozos ilegales” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Incrementará dinero que reintegrarán los partidos: Debido a que partidos políticos se atrasaron en 
el pago de remanentes, desde diciembre del año pasado, los lineamientos emitidos por el Instituto Nacional 

Electoral (INE) establecen que los montos incrementarán por los recargos acumulados de estos meses, el consejero 

del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Salvador Franco Assad, reconoció que si persiste el aplazamiento de cobros las 
cantidades seguirán en aumento. En los reglamentos que avaló el INE para el registro, seguimiento y ejecución del 

cobro de faltas por irregularidades en fiscalización de campañas, así como remanentes del dinero que no usaron en 
campaña, el INE advirtió que actualizarán el saldo a reintegrar de forma mensual. El órgano electoral diseñó una 

fórmula, aplicado al saldo insoluto el factor de inflación del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 

desde la fecha en que el remanente debió ser reintegrado y hasta el mes del cálculo. "La novedad que hay en los 
lineamientos es que los remanentes tendrán una actualización, se tendrá que aplicar con base en una tabla para 

actualizar, lo que ellos tienen considerado del monto inicial con los cargos a los montos". El funcionario hidalguense 
recordó que había plazos para que las agrupaciones devolvieran este dinero que no ejercieron en la etapa 

proselitista. El pasado 20 de diciembre fue la fecha que el IEEH estableció como perentoria para que la mayoría de 
las cúpulas regresaran este monto, mientras Partido Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y 

Encuentro Social (PES) tenían como plazo el 14 de diciembre. "Debido a que se fue atrasando este reintegro, ahora 

incrementará lo que tendrán que reembolsar a las arcas estatales". Hasta el momento, quienes ya restituyeron 
fueron el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 14 millones 96 mil 863. 23 pesos, mientras que Nueva Alianza 

(PNA) regresó 4 millones de los 5 millones 355 mil 844. 23 pesos en trámite, finalmente Encuentro Social (PES) 
liquidó 522 mil 378. 48 de los 2 millones 292 mil 59. 08 pesos que le corresponden solventar. (Rosa Gabriela 

Porter, página 05) 
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Cursor en la Notica-IEE imparte conferencia sobre importancia de Paridad en resultados electorales: 

El Instituto Estatal Electoral, a través de la Comisión y Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación 

Ciudadana, impartió la conferencia: Cumplimiento del Principio Constitucional de Paridad, Impacto en los 
Resultados Electorales”; en donde los Consejeros Electorales, Martha Alicia Hernández Hernández y Uriel Lugo 

Huerta; fueron los disertantes. Ante un auditorio de 280 universitarios aproximadamente, de las licenciaturas de 
Ciencias Políticas, Derecho y de la maestría en Gobierno y Gestión Local, del Instituto de Ciencias y Humanidades 

de la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH); los Consejeros Electorales expusieron el tema. En este sentido la 

Consejera y Presidenta de la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana, Martha Alicia 
Hernández Hernández, comentó que las mujeres y los hombres están llamados a tener presencia en los espacios de 

toma de decisión política, en igualdad de condiciones; por eso en el IEE se hace énfasis en la importancia de que el 
sector femenino tenga presencia en la esfera pública, porque es precisamente la participación cuantitativa y 

cualitativa de las mujeres que coadyuvará para combatir la discriminación y desigualdad de género a la que la 

historia y sociedad han estacionado al género femenino. Por lo tanto, dijo es justo que al constituir la mitad o más 
de la mitad de la población, las mujeres tengan derecho a una proporción similar de representes en las asambleas o 

congresos. Por eso el IEE cuidó que el principio constitucional de paridad de género en la postulación de 
candidaturas, se garantizará y permitiera una participación equilibrada de mujeres y hombres. Por su parte el 

Consejero Uriel Lugo Huerta dijo que siendo el Principio de Paridad de Género un factor indispensable para lograr 
agendas y políticas públicas más integradoras e incluyentes obliga al órgano electoral a vigilarlo y difundirlo en 

todos los sectores de la sociedad, tal y como se hace esta ocasión entre la comunidad universitaria. Agregó que 

analizando el impacto en los resultados del pasado proceso electoral en donde se renovó el Poder Ejecutivo, el 
Congreso Local y los 84 Ayuntamientos; se hace necesario emprender acciones para concientizar que la perspectiva 

de género sea un compromiso para que las nuevas generaciones luchen por un equilibrio en el desempeño 
profesional entre mujeres y hombres. (Redacción, página web) 

La Región-Realizó el IEEH taller sobre educación cívica en niños y adolescentes: A invitación de la 

Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal de Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 
(SIPINNA), el Instituto Estatal Electoral (IEE) a través de la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y 

Educación Cívica participó en la impartición del “Taller de Asistencia Técnica para el Diseño de Políticas Locales de 
Infancia y Adolescencia con Enfoque de Derechos”. En la sala de usos múltiples del Centro de Justicia para Mujeres, 

un grupo de 60 personas integrado en su mayoría por mujeres provenientes de la Asociación Estatal de Padres de 

Familia, de la Ciudad de las Mujeres, de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, del Consejo Estatal de 
Participación Social en la Educación, de la Delegación de la Secretaria de Relaciones Exteriores, de la Delegación en 

Hidalgo del Instituto Nacional de Migración, de la Dirección General de Planeación y Prospectiva, de la Dirección 
General de Radio y TV Hidalgo, del DIF Hidalgo, Enlaces de la SEPH, investigadoras de la Universidad Autónoma de 

Hidalgo, entre otras instituciones; presenciaron la exposición del Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y 

Educación Cívica, Guillermo Corrales Galván quien enfatizó en la importancia de educar cívicamente a niñas, niños y 
adolescentes desde temprana edad para crearles una conciencia de participación en todo los temas que tengan que 

ver con el rumbo de su sociedad. En su presentación, Corrales Galván, también incluyó las distintitas actividades 
que el órgano electoral realiza para desempeñar con eficacia esta ardua tarea en la que aseguró todos y cada uno 

de los integrantes del IEE están comprometidos a ejecutar para cumplir con los principios rectores que rigen a la 
institución. (Redacción, página web) 

Plural-Cumplimiento del Principio Constitucional de Paridad, Impacto en los Resultados Electorales: El 

Instituto Estatal Electoral, a través de la Comisión y Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación 
Ciudadana, impartió la conferencia: Cumplimiento del Principio Constitucional de Paridad, Impacto en los 

Resultados Electorales”; en donde los Consejeros Electorales, Martha Alicia Hernández Hernández y Uriel Lugo 
Huerta; fueron los disertantes. Ante un auditorio de 280 universitarios aproximadamente, de las licenciaturas de 

Ciencias Políticas, Derecho y de la maestría en Gobierno y Gestión Local, del Instituto de Ciencias y Humanidades 

de la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH); los Consejeros Electorales expusieron el tema. En este sentido la 
Consejera y Presidenta de la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana, Martha Alicia 

Hernández Hernández, comentó que las mujeres y los hombres están llamados a tener presencia en los espacios de 
toma de decisión política, en igualdad de condiciones; por eso en el IEE se hace énfasis en la importancia de que el 

sector femenino tenga presencia en la esfera pública, porque es precisamente la participación cuantitativa y 
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cualitativa de las mujeres que coadyuvará para combatir la discriminación y desigualdad de género a la que la 

historia y sociedad han estacionado al género femenino. Por lo tanto, dijo es justo que al constituir la mitad o más 

de la mitad de la población, las mujeres tengan derecho a una proporción similar de representes en las asambleas o 
congresos. Por eso el IEE cuidó que el principio constitucional de paridad de género en la postulación de 

candidaturas, se garantizará y permitiera una participación equilibrada de mujeres y hombres. Por su parte el 
Consejero Uriel Lugo Huerta dijo que siendo el Principio de Paridad de Género un factor indispensable para lograr 

agendas y políticas públicas más integradoras e incluyentes obliga al órgano electoral a vigilarlo y difundirlo en 

todos los sectores de la sociedad, tal y como se hace esta ocasión entre la comunidad universitaria. Agregó que 
analizando el impacto en los resultados del pasado proceso electoral en donde se renovó el Poder Ejecutivo, el 

Congreso Local y los 84 Ayuntamientos; se hace necesario emprender acciones para concientizar que la perspectiva 
de género sea un compromiso para que las nuevas generaciones luchen por un equilibrio en el desempeño 

profesional entre mujeres y hombres. (Redacción, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Echan atrás la impugnación del PT: TEPJF: Ratificó Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) que el Partido del Trabajo (PT) no reciba financiamiento público para el ejercicio 

2017, luego de que impugnó los acuerdos que niega el acceso a prerrogativas al no obtener el 3 por ciento mínimo 
de votación. Los magistrados precisaron que las cúpulas deben tener cierto grado de penetración en la ciudadanía, 

lo que dota de operatividad al modelo de agrupaciones políticas y garantiza el principio de representación 
reconocido en la Constitución federal. El "partido de la estrella" interpuso un juicio de revisión constitucional para 

revertir la sentencia del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) que confirmó el acuerdo del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH) que dejó sin prerrogativas para actividades ordinarias y específicas del 2017. El Consejo General del IEEH 
descartó financiamiento público para el PT, debido a que no alcanzó el 3 por ciento de la votación válida emitida en 

la elección de diputados locales, celebrada en junio del año pasado. En la resolución, los jueces declararon 
infundados los agravios respecto a que dicha privación transgrede el principio de equidad, así como los derechos 

político-electorales de los militantes, por ende, que el TEEH no tenía que aplicar el precepto legal de la Ley General 

de Partidos Políticos que condiciona el otorgamiento de recursos públicos al lograr un umbral mínimo de sufragios. 
"Dicha prerrogativa no tiene la naturaleza de un derecho humano, sino de un medio que permite a los partidos 

políticos cumplir con sus fines por lo que no puede considerarse absoluta". En la ponencia agrega que ponderan 
que los partidos políticos nacionales que no reciban financiamiento local por las razones precisadas, reciben 

recursos provenientes de su dirigencias nacionales, "quedando en aptitud de continuar con sus actividades 
ordinarias". (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Intereses de grupo dañan imagen del PRD: I. Pedraza: Posturas personales en el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) son las que lesionan la imagen del "sol azteca" y lo exhiben como una cúpula 
dividida, de acuerdo con el senador hidalguense, Isidro Pedraza Chávez, estos perredistas no hablan de principios o 

programa, sino de intereses de grupo. La polémica persiste en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) "amarillo", luego 
de que quitaron a Miguel Barbosa como coordinador del partido en la Cámara de Senadores, tras los comentarios a 

favor del líder del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador. Todo ello generó 

que la dirigencia nacional removiera a Barbosa para impulsar a Dolores Padierna en ese cargo, sin embargo 
provocó división entre los integrantes del grupo parlamentario. Cuestionado al respecto, Pedraza reconoció que esta 

situación duele al interior del "sol azteca" pues son posturas de corrientes perredistas que laceran el trabajo del 
partido. "Quiero decir que si nos duele la conducta de senadores que lo único que manifiestan es una posición 

personal, no hablan de principios, programa ni nada, sino una posición de grupo, eso lesiona el interés del partido, 

caso manifiesto de Miguel Barbosa y otros, en los personal no tenemos problemas con ellos, pero las posiciones que 
han asumido deterioran la imagen del PRD". Sobre los señalamientos de que la presidenta nacional del PRD, 

Alejandra Barrales, violó el artículo 111 de los estatutos, el senador explicó que en la última modificación ya no 
contemplan la imposibilidad de que dirigentes también ostenten un cargo de elección popular. En cuanto a los 

comentarios de López Obrador, que exhortan a las bases perredistas a dejar el partido, lamentó este tipo de 

planteamientos absurdos, pues en varios momentos el PRD invitó al tabasqueño a sumarse en una coalición rumbo 
al 2018 y lo que hace ahora es generar división. "Su planteamiento es absurdo y un abuso, no plantea una 

coalición, pues lo hemos escuchado diciendo que con el PRD ni a la esquina". (Gabriela Porter, página 05) 
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El Independiente-Apela PVEM sanciones del INE ante sala Toluca: El Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) interpuso recurso de apelación ante la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) en contra del dictamen consolidado y resolución INE/CG814/2016 emitido por el consejo 
general del INE. Dicho asunto quedó con número de expediente ST-RAP-4/2017 y será resuelto por el magistrado 

electoral David Avante Juárez. El acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) fue por irregularidades encontradas 
en el dictamen consolidado de revisión de informes anuales de ingresos y gastos del ejercicio fiscal 2015, lo que 

ocasionó multas por 4 millones 14 mil 480 pesos. Entre las irregularidades que la unidad de fiscalización detectó al 

Verde Ecologista en Hidalgo están la omisión de reportar la totalidad de los ingresos en ese ejercicio fiscal por 
concepto de comodato de bien inmueble y bienes muebles. Además, el instituto político cometió una irregularidad al 

exceder el límite anual de aportaciones de simpatizantes que podía recibir durante 2015, por un monto de 892 mil 
513 pesos. Sin embargo, de acuerdo con la dirigencia estatal del PVEM los informes fueron entregados al INE de 

manera extemporánea y con ese argumento pretenden que la sala Toluca revierta el dictamen consolidado o, en su 

caso, se reduzca la cantidad económica de la multa, de lo contrario afectará las finanzas del partido para este año. 
Por dicha impugnación, el Instituto Estatal Electoral (IEE) aún no puede retener recursos del financiamiento público 

ordinario para comenzar a cobrar la multa interpuesta por la unidad de fiscalización del INE. (Manuel Martínez, 
página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que En la UFIC esperan cambio de dirigencia estatal, ya que aseguran que debe renovarse para hacer frente 

a las nuevas exigencias sociales y retirar viejas ideologías que aletargan a la organización; entre los principales 
candidatos a tomar las riendas de la organización campesina perredista está el ex secretario general del 

IEEH, Francisco Ortega, quien es muy bien visto por la madurez con la que enfrenta las situaciones políticas, en 
un momento en el que el sol azteca requiere de inteligencia y sensatez.  

 

: Que En la Secretaría de Movilidad de Hidalgo la difusión informativa anda un poco atareada y prefieren 
subir fotos a Facebook que transparentar datos y resolver cuestionamientos de los medios de comunicación; 

incluso, para ahorrarse tiempo, citan a varios medios para hablar del mismo tema, cuando en realidad se requiere 
que atiendan a cada uno conforme a las necesidades de las preguntas y dudas que a la población le interesa 

conocer.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 
Valentín Zapata vs Sinhué Ramírez 

Como no podía ser de otra manera, el combate estelar de esta semana tuvo lugar en la arena del SNTE estatal, 

cuyo proceso de renovación definió a Enrique Morales Acosta como nuevo secretario general de la sección XV. Pero 
los trancazos se pusieron buenos cuando el aspirante Valentín Zapata acusó al entonces dirigente Francisco Sinhué 

Ramírez Oviedo de incurrir en argucias y supuestas irregularidades al obstaculizar el paso a todo aquél que osara 
poner en riesgo su Congreso Seccional. Zapata se mostró sumamente molesto y argumentó que todas las 

maniobras que se llevaron a cabo, incluidos los incidentes de durante las asambleas, tenían como único objetivo 

perjudicar a la planilla Verde, de la que él era posible candidato a suceder en el puesto de liderazgo a Ramírez 
Oviedo. Ante las acusaciones y señalamientos, Sinhué desmintió que se tratara de guerra sucia al interior y calificó 

a la reunión de maestros como una de las más exitosas que se han tenido en los últimos años en la historia 
magisterial hidalguense.  

 

REUNIÓN DE TRICOLORES 
Alberto Meléndez, dirigente estatal del PRI, se reunió con ediles de su partido para apuntalar al instituto en las 

regiones que gobierna.  
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Q E P D 

José de Jesús Carrasco Serrano. La imagen dice más que mil palabras; él se quitó la chamarra para donarla a 
quien la necesitaba. Hoy, este joven ya no está entre nosotros, pero sus actos perdurarán para siempre.  

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE fue pasadas las tres de la mañana cuando los más de 730 delegados de la Sección XV del SNTE, inscritos ante 

el Congreso Seccional Extraordinario, decidieron con una abrumadora mayoría la elección de Luis Enrique Morales 
Acosta como nuevo secretario general del sindicato en Hidalgo. Con esta decisión, Sinuhé Ramírez Oviedo le ganó 

una más a Moisés Jiménez, quien movió todo para impedir que su grupo fuera sepultado.  

 
QUE totalmente borrados del panorama quedaron ya los exdirigentes de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez, 

Alejandro Soto y la prófuga de la justicia Mirna García López. Ayer, de nueva cuenta quedó claro que por más 
esfuerzos mediante el Movimiento de Bases y del activismo del panismo, Moisés ya no tiene respaldo entre los 

docentes. Ahora, su única asidera para continuar cobrando del erario es su proyecto de obtener registro como 

partido político ante el Instituto Estatal Electoral.  
 

QUE con las investigaciones por el desvío de recursos en que incurrió la exdirigente del SNTE, Mirna García López, 
esta semana salieron a relucir cheques a cuatro nombres que recibieron cantidades millonarias en 2012, entre ellas 

María de los Ángeles León Guerrero, que recibió transferencias del SNTE por 31 millones de pesos; Pedro Alvarado 
Granados, por 8 milones 650 mil; Daniel Artemio Díaz Cuéllar, por 5 millones, entre otros. Otra irregularidad 

encontrada fue un cheque por más de 6 millones expedido en Cuernavaca, Morelos, sin justificación alguna.  

 
QUE el rector interino de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Adolfo Pontigo Loyola, aplicó aquel refrán popular 

que asegura que al que madruga Dios le ayuda, pues aún sin renunciar a su cargo ya inició su campaña por la 
rectoría universitaria para el período 2017-2026 recorriendo preparatorias y escuelas superiores. Aunque ya hay 

quien le contesta que no por mucho madrugar amanece más temprano, pues faltan aún por destaparse personajes 

de arraigo que seguramente le buscarán cerrar el paso.  
 

QUE con el inicio de la renovación del Comité Municipal del PRI, en Tula, hay personajes como el exregidor 
Eduardo Cardoza que ya se apuntan para este puesto; sin embargo, trascendió que los dados están cargados a 

favor del suplente del presidente municipal Gadoth Tapia, el exsecretario municipal Helmer Becerra Cerón.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Parece que Sinuhé tendrá un periodo más al frente del SNTE… aunque esta vez detrás de la silla de mando.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Uno de los temas que causó impacto esta semana fue la especulación sobre quién llegaría a la dirigencia de la 

Sección XV del SNTE. Al configurarse Hidalgo como uno de los estados donde el peso del magisterio es básico para 
el desarrollo de varias actividades, entre ellas muchas de corte político, no resulta extraña la importancia que 

implicó el cambio de dirigencia. Bajo la premisa de la transparencia habrá que ver cómo le va al nuevo líder.  
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Israel Félix: Paulatinamente, el papel de Félix Soto evidencia que la constancia y paciencia son activos 
que permiten sumar a la hora de construir un proyecto y es en ese sentido que el perfil de este funcionario 

hidalguense impacta, debido a la relevancia que implica hacer equipo en el organigrama de la administración 
estatal, ya que el trabajo en un estado como Hidalgo no es poco.  

 

Abajo-Carmen Dorantes: Y bueno tenemos que en la Cámara de Senadores, aparece Carmen Dorantes Martínez 
como uno de los perfiles que por Hidalgo actualmente ostenta el cargo y al no ser precisamente la más destacada 

en el escenario nacional queda claro que ésta encarna a una más de las personas que desde un espacio nacional 
deja en la opacidad el papel de los hidalguenses.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
SECUELAS: Después de todo el arguende, quedó definido el nuevo dirigente del SNTE… ahora habrá que ver 

cómo siguen los acomodos en la Sección XV ya que aún falta el proceso de entrega-recepción, además 

de que está pendiente el 15 de mayo y con ello el asunto estará interesante.  
 

VERICUETOS: Gran movilidad generada la noche de este jueves allá en el Barrio del Lobo de Pachuca 
pues corrió la especie sobre un linchamiento, ante tal noticia autoridades de seguridad pública, 

estatal y municipal, acudieron al llamado para encontrarse con tremenda noticia: efectivamente 
estaban “linchando” a una persona pero esto no era nada más que una representación ya que lo 

acontecido fue el ensayo general del Viacrusis, evento que tendrá verificativo en próximos días.  

  
MOVIMIENTOS: Expusieron los grillitos que integrantes del denominado Movimiento de Bases del 

Magisterio en Hidalgo llevaron a cabo su congreso para elegir al dirigente estatal; sin embargo, para 
acudir a la reunión en un salón de Pachuca utilizaron algunos vehículos del ayuntamiento capitalino, 

lo cual no quedó del todo claro pues se supone que dichas unidades son para las tareas específicas 

que debe realizar la alcaldía o ¿de cuándo acá las prestan para otros fines?, cuestionaron.  
  

LANZAMIENTO: Una persona del sexo femenino fue detenida este jueves en las inmediaciones del Centro 
de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca, pues según los primeros reportes la susodicha fue 

sorprendida por elementos del reclusorio cuando lanzaba a través de la alta barda algunos empaques, 

que analizados posteriormente contenían mariguana. No cabe duda que el ingenio de algunos 
malandrines para hacer de las suyas no tiene límites, incluso sin importar poner en riesgo la propia libertad.  

  
OPCIONES: En la recién desarrollada 5ta Feria de Empleo, en la cual destaca el trabajo de la STPSH y el INEH, las 

empresas brindaron 3 mil 394 atenciones a buscadores de empleo, lo cual significó que cada persona que acudió en 
busca de una vacante, tuvo más de dos opciones para vincularse con alguna organización.  

  

ATENCIÓN: Mañana, 26 de marzo, y hasta el primero de abril tendrá verificativo la Semana Nacional de 
Vacunación Antirrábica Canina y Felina 2017. Cabe destacar que la rabia es una enfermedad mortal que 

afecta con mayor frecuencia a perros y gatos, misma que se puede transmitir por mordedura a las personas.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Chihuahua senos descompuso muchísimo: Osorio: El gobierno federal no permitirá que se 

“descomponga” más Chihuahua, uno de los estados donde se está registrando un incremento de violencia, aseveró 

el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Héctor Camacho, vicepresidente nacional de 
Encadenamiento Productivo de Canacintra preguntó a Osorio Chong: “Actualmente vemos que los índices delictivos 

nos han impactado nuevamente. Quisiéramos conocer su opinión al respecto en este sentido”. “Cuando llegamos al 
gobierno había tres regiones señaladas, la Laguna, Ciudad Juárez y Michoacán. A las tres le entramos con todo, 

coordinación en apoyo y respaldo… y, particularmente, Chihuahua se nos ha descompuesto muchísimo”, respondió 

Osorio Chong. Añadió que ha estado en comunicación constante con el gobernador de dicha entidad, Javier Corral, 
para “entrar” a la entidad. Dijo que la sociedad necesita que los gobiernos trabajen en crear instituciones que sirvan 

a la sociedad. “No es echarnos culpas, olvídense si es de un partido o de otro. No es echarnos culpas, simplemente 
que cada quien asuma la responsabilidad”. (Ivette Saldaña, primera plana) 

 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/03/25/chihuahua-se-nos-descompuso-muchisimo-

osorio 

La Jornada-Indagaba Breach narco lavado con pozos ilegales: Revelaciones vinculadas con actividades de 

grupos de narcotraficantes identificados por nombre y organización; asuntos de corrupción gubernamental en los 
ámbitos municipal y estatal durante el gobierno de César Duarte, y complicidad entre políticos y narcotraficantes 

son las líneas de investigación que han establecido autoridades federales y estatales en el homicidio de Miroslava 

Breach Velducea. La corresponsal de La Jornada y columnista del diario Norte, de Ciudad Juárez trabajaba en una 
investigación relacionada con la perforación ilícita de pozos de agua y la compra de equipos de alta tecnología para 

riego en al menos nueve municipios de la entidad, todo ello como parte de una operación de lavado de dinero del 
narcotráfico. El asunto fue comentado por la periodista a cuando menos tres personas hace unos días, y ninguno 

conoció en detalle la información que ella poseía. (Gustavo Castillo, primera plana) 

 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/03/25/politica/002n1pol 

Excélsior-Mancera apoya el movimiento de Cárdenas: El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel 

Ángel Mancera, adelantó su respaldo al proyecto de nación que presentará hoy Cuauhtémoc Cárdenas en esta 

capital. Mancera aprovechó un acto en el que instituyó el 5 de febrero como Día Oficial del Trabajador de Limpia y 
Transporte para solicitarle a este gremio también su apoyo a la propuesta cardenista: “Les quiero pedir un favor: 

necesito que me escuchen esto que les voy a decir porque es muy importante para todos ustedes y los vamos a 
necesitar. Hoy está haciendo una convocatoria el ingeniero Cárdenas para presentar un proyecto, una dirección, un 

rumbo (de país). “Y yo le quiero decir al ingeniero Cárdenas que estaremos atentos, seguro todos los que estamos 
aquí, de sus planteamientos. Porque lo respetamos, porque sabemos que es un hombre de convicciones y porque 

sabemos que es un hombre que quiere a nuestro país”, aseveró el jefe de Gobierno capitalino. (Paulina Silva, 

primera plana) 
 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/03/25/1153988 

 

 

 

 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/03/25/chihuahua-se-nos-descompuso-muchisimo-osorio
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/03/25/chihuahua-se-nos-descompuso-muchisimo-osorio
http://www.jornada.unam.mx/2017/03/25/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/03/25/1153988
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que subido al debate en torno de las fuerzas armadas que destapó Andrés Manuel López Obrador, el jefe de 
Gobierno, Miguel Ángel Mancera, mostró su apoyo al Ejército y expuso que en la Ciudad de México están 

agradecidos y orgullosos de las labores que hace en el país. Por cierto, también se dio tiempo para resaltar que la 
economía local está funcionando con la creación de 20 mil empleos en el primer bimestre, en el que se redujo por 

otra parte la tasa de desocupación a 4 por ciento, mientras que el titular del Inegi, Julio Santaella, afirmó que la 

entidad contribuye con 17 por ciento del PIB nacional.  
  

: Que otros, en tanto, siguen sin ponerse de acuerdo.  
En la cúpula del PRD en la Cámara de Diputados, por ejemplo, se dice que el senador Miguel Barbosa alista junto 

con otros perredistas un acto público con AMLO, a fin de crear la ilusión de que el partido en su conjunto apoya al 
tabasqueño. Y mientras el PAN define el método que utilizará para elegir candidato para las elecciones de 2018, 

Margarita Zavala está lista para acompañar a los candidatos de su partido en las jornadas en el Estado de 

México, Nayarit y Coahuila.  
  

: Que el gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo, canceló una reunión importante con su equipo de seguridad 
para participar en la clausura de la 80 Convención Bancaria en el hotel Princess de Acapulco. Al final el mandatario 

y su equipo corrieron para alcanzar a la subsecretaria de Hacienda, Vanessa Rubio, primera mujer en clausurar 

los trabajos de los banqueros en un acto de ese tipo, para plantearle temas económicos y ponerse de acuerdo para 
recibir a representantes de más de 90 países en el Tianguis Turístico, que se iniciará el próximo lunes con la 

asistencia del presidente Enrique Peña Nieto.  
  

: Que la Secretaría de Energía, encabezada por Pedro Joaquín Coldwell, espera que se anuncien más 
descubrimientos petroleros en las áreas licitadas después de que la empresa italiana ENI diera a conocer el primer 

hallazgo de hidrocarburos por una firma privada en 70 años. Actualmente la actividad sísmica (potencialidades 

petroleras) en el Golfo de México se ha duplicado con inversiones cercanas a 2 mil millones de dólares y 
participación de 19 nuevas empresas.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
La charla de Peña Nieto con Slim 

El presidente Enrique Peña Nieto y el empresario Carlos Slim tuvieron una larguísima charla, de la que participó 
como testigo de palo José Antonio Meade, secretario de Hacienda. Esa plática se realizó durante un buen rato lejos 

de los reflectores, en la comida del Presidente con la comunidad libanesa asentada en México. Nos dicen que fue 

una conversación de fondo en la mesa principal de esa reunión, donde también estuvieron la primera dama 
Angélica Rivera y los secretarios de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y de Economía, Ildefonso Guajardo, así como 

distinguidos descendientes de los libaneses que arribaron a México hace más de 100 años. Cuando ingresaron las 
cámaras de los medios al salón principal del Centro Libanés, el intercambio de ideas continuó y ambos se veían 

cómodos y sonrientes.  

 
Barbosa va a tribunales 

Fuertes presiones de algunas de las corrientes del PRD empujan a la renuncia del senador Miguel Barbosa a su 
militancia partidista, a raíz del pleito por la coordinación del grupo parlamentario. Nos dicen que don Miguel nomás 

no se irá del partido, que no tiene pensado hacer las maletas, a pesar de haber manifestado su apoyo a Andrés 
Manuel López Obrador para la contienda electoral de 2018. Al contrario, nos anticipan, Barbosa ya prepara toda la 

documentación legal para acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el contexto de una 

bancada dividida entre sus eles y los seguidores de la senadora Dolores Padierna. Nos aseguran que este asunto no 
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tiene vuelta de hoja: acabará en los tribunales.  

 

Rudeza contra funcionarias 
Una bomba de tiempo está por estallar en el Fideicomiso de Fomento a la Minería, por los malos modos y maltratos 

de su director, Armando Pérez Gea, hacia sus colaboradoras. Nos dicen que con rudeza despidieron a la directora 
de Administración y Finanzas, Ana María Salazar, a quien después le impidieron la entrada a su oficina. Es la 

segunda mujer, nos hacen ver, que don Armando corre de manera artera; la primera fue Jimena Ángeles Martínez. 

¿Así tratan en el gobierno federal a las mujeres? 
 

Refuerzan cuarto de guerra de Josefina 
A poco más de una semana del arranque de la contienda electoral, la candidata panista al gobierno del Estado de 

México, Josefina Vázquez Mota, y el dirigente nacional del partido, Ricardo Anaya, apuntalaron el cuarto de guerra 

con la designación de Víctor Hugo Sondón como coordinador de campaña, y de Eduardo Rivera como delegado del 
CEN del PAN en tierras mexiquenses. Nos dicen que con esas cartas don Ricardo asegura que doña Josefina va a 

ganarle la contienda al PRI. ¿Los panistas ya se olvidaron de Morena, y que la batalla comienza en tercios? 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

NO LO VAYAN a decir muy fuerte, pero cuentan que el secretario de Salud, José Narro, no anda nada contento 
con el equipo del PRI, que preside Enrique Ochoa. SEGÚN se supo, cuando le ofrecieron ser orador en la 

ceremonia por el aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio le dijeron que sería una estupenda tribuna para 
dejarse ver como uno de los suspirantes tricolores al 2018 y le prometieron una amplísima difusión. Y RESULTÓ 

que ni fue tan buena la tribuna, ni el mensaje que llevó el ex rector de la UNAM fue tan difundido como habían 

dicho. Tanto así, que la cuenta oficial de Twitter del partido compartió los videos de la participación de Narro hasta 
más de 24 horas después del acto. QUIZÁS lo más raro fue que invitaran a Narro a que diera el discurso con todo 

y que fue en un día laboral. En todo caso, los priistas habrían podido invitar a quien resultó galardonado con la 
presea Luis Donaldo Colosio al Mérito Militante 2017, Ricardo Canavati. ¿O SERÁ que ya se dieron cuenta de que el 

premiado diputado oficialmente es legislador por el PVEM y no por el PRI? Es pregunta que, como los daltónicos, se 

confunde con los colores.  
 

CON TODO y que volvió al Senado para sumar los votos suficientes que le permitieran nombrar a Dolores Padierna 
como coordinadora del PRD, la presidenta de ese partido, Alejandra Barrales, estuvo a punto de no lograrlo. DE 

HECHO, dos de los votos decisivos cayeron de donde menos esperaba. Primero, el tabasqueño Fernando Mayans, 

quien apoyaba a Raúl Morón, dio su brazo a torcer a cambio de que le prometieran la candidatura a gobernador en 
Tabasco. DESPUÉS, Iris Vianey Mendoza decidió su voto en favor de Padierna pues no le pareció que los allegados 

a Miguel Barbosa la estuvieran presionando para que acudiera a una cena con Andrés Manuel López Obrador. Y 
DEL PLATO a la boca, los barbosistas tuvieron cena...pero perdieron la coordinación.  

 
TAL PARECE que la aspirante del PAN a la gubernatura del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, aprendió 

una valiosa lección en su campaña presidencial del 2012, al menos en la elección de un eslogan. EN ESE AÑO, 

mucho le criticaron a la panista que adoptara como lema de campaña una sola palabra que resultó bastante 
ambigua: "Diferente". Y AHORA, se nota que busca un posicionamiento mucho más claro pues ya se supo que la 

frase que utilizará será: "Más que un cambio". Ya se verá qué tan buena le resulta a la hora de pedir el voto de los 
mexiquenses.  

 

(Redacción, página 10) 
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